
Ayuda Memoria 
Reunión Comisión regional para la competitividad del aguacate de altura 

21 de ferero de 2017 
 
 
Participantes: 

1. Guillermo Flores Marchena, Director Regional  
2. Alberto Montero González, Programa Nacional de Frutas 
3. Alvaro Coto, Represente SFE 
4. Omar Somarribas, Representante PITTA aguacate  
5. Carlos Gamboa, Representante APACOOP RL 
6. René Quesada Inces, Representante APACOOP RL  
7. Francisco Elizondo, Representante CAC Tarrazú 
8. Francisco Fallas, Representante FRUTALCOOP RL 
9. Heiner Abarca, Representante Frutales de Llano Bonito 
10. Zahira Marín Robles, Representante CAC Desamparados 
11. Franklin Picado Garro, Representante CAC Desamparados 

 
Lugar: Sala de reuniones de Frutales de Llano Bonito.  
 
Correspondencia recibida: 
No se recibió correspondencia. 
 
 
Agenda de reunión: 
 
1- Aprobación minuta de reunión anterior (24 de enero). 
2- Seguimiento de acuerdos de reunión anterior: 

A. Conferir la puesta en marcha de la gestión de trabajo de las sub comisiones.   
B. Conocer como estuvo la participación de APACOOP RL y CAC Tarrazú en las 

“Fiestas Patronales de Santa María de Dota”.  
C. Observaciones al “Manual para el manejo de plantas de vivero”. 
D. Propuesta para analizar la posibilidad de proponer que los productores de 

aguacate se registren ante Hacienda para que las ventas se realicen por 
medio de facturas timbradas.  

3- Invitación a funcionarios SFE para conocer informe ARP del aguacate HASS 
4- Conocer avances de gestiones ante SBD 
5- Asuntos varios  
 
 
Resumen de comentarios y acuerdos: 

1.  No se presentaron comentarios con referencia a la ayuda memoria del 24 de enero del 
2017, por tal motivo se procedió a la aprobación de la misma. 

 



2.  Seguimiento de acuerdos. 
 

A. Se consulto a los coordinadores de las tres sub comisiones la puesta en marcha de las 
labores que han realizando. Por su parte Omar Somarribas indicó que el PITTA 
aguacate que absorbió la sub comisión de “Capacitación y asistencia técnica”, se 
reunió y ya planearon actividades de capacitación, sin embargo emitirán un mayor 
informe en la reunión de marzo de la Comisión. En el caso de la sub comisión de 
“Información y Comunicación”, Francisco Elizondo informó que se están proyectando 
a realizar una reunión con los integrantes para iniciar la gestión. Por parte de la sub 
comisión de “Comercialización”, Heiner Abarca indicó que está proyectando una 
reunión para el 9 de marzo, a realizarse en la oficina de la AEA de San Pablo de León 
Cortés. Se recuerda que las tres subcomisiones brindarán su primer informe de  
gestión en la reunión de marzo. 

B. Se conoció sobre la participación de APACOOP RL y CAC Tarrazú en las “Fiestas 
Patronales de Santa María de Dota”. Al respecto la representación de ambas 
organizaciones manifestaron su complacencia  por haber participado con la venta de 
fruta, ya que además de colaborar con la festividad parroquial, proyectaron sus 
organizaciones a la comunidad.  

C. Con respecto a las observaciones sobre la publicación del “Manual para el manejo 
de plantas de vivero”, se instó de nuevo para que pudieran brindar aportes 
para validar la información manifiesta o para contribuir en la mejora técnica. Al 
respecto solo APACOOP RL brindó su aporte en la revisión del material técnico.  

D. Se acordó dejar sin efecto por el momento la propuesta para proponer que los 
productores de aguacate se registren ante Hacienda para que las ventas se 
realicen por medio de facturas timbradas. Se consideró que si en el futuro se 
amerita se retomará la propuesta.  

 

3- Al no asistir los funcionarios SFE Con referencia ante la Invitación para que expusieran a la 
Comisión el informe ARP del aguacate HASS, la representación de los productores solicitaron a 
Guillermo Flores su gestión para que invitará al Director del Servicio Fitosanitario para que 
asistiera a la próxima reunión para que aclarará las dudas referente a los ARP de México, 
Dominicana y “Mancha de sol”. 
 

4- Al no asistir los funcionarios del Sistema de Banca papa el Desarrollo a la invitación 
extendida para que participaran en esta reunión de la Comisión, se preguntó a las 
organizaciones interesadas en ser acreditadas como ente de segundo piso, en qué estado se 
encontraba su gestión ante SBD. Al respecto APACOOP RL indicó que ya habían recibido el 
comunicado de que ya se encontraban acreditados, por lo que estaban finiquitando detalles 
finales, para pronto iniciar la captación de recursos financieros e iniciar el proceso de 
financiamiento de productores de aguacate. Por su parte el CAC Tarrazú indicó que se 
encontraban detallando información final para presentar al SBD y que pronto esperaban la 
acreditación como entes de segundo piso. En caso del CAC Desamparados, se indicó que por 
acuerdo de Consejo Directivo, decidieron no continuar el proceso de acreditación, ya que 



consideraban un riesgo para la organización el responder ante SBD por los recursos que 
podrían prestar a productores que no cumplieran con sus compromisos de pago. 
 

5- Asuntos varios:  
 
Guillermo Flores se refirió al inicio de la reunión que se estaría adelantando un tema de 
asuntos varios, por lo que comento su preocupación porque productores representados en la 
Comisión estaban enviando correspondencia al Ministro consultando sobre diversos temas en 
torno al cierre de las importaciones de aguacate mexicano y temas afines con esta medida, sin 
que él estuviera enterado o copiado. Al respecto Guillermo Flores recordó que él es el 
representante del Ministro en la Región Central Oriental, por lo que agradecía se tramitara 
ante su persona cualquier inquietud o gestión que tuviera que ver con el Ministro o el Director 
del Servicio Fitosanitario del Estado. La representación de las organizaciones estuvieron de 
acuerdo en continuar gestionando inquietudes o requerimientos ministeriales a través de la 
gestión del Director Regional.  
 
Próxima reunión de Comisión: 
Se acordó realizar la próxima reunión el 28 de marzo del 2017, correspondiendo la atención 
para el Centro Agrícola Cantonal de Frailes y como de costumbre iniciando a las 9:00 am.  
 


